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La UAEM en la prensa: 

 
Lamenta Vera rechazo de 5 mil aspirantes a la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, lamentó que 
este año nuevamente más de cinco mil estudiantes quedarán fuera de esta casa de estudios por la falta de 
infraestructura adecuada y presupuesto para atenderlos, lo que deja ver una gran "omisión legislativa porque 
no se está garantizando la educación a los jóvenes y no se cumple con el principio de educación universal 
para los mismos". Indicó que no solamente será en la UAEM a donde los jóvenes no podrán ingresar por 
algún motivo, sino que hay otras instituciones del nivel medio y superior que pasan por la misma situación 
debido a la falta de apoyo de las autoridades gubernamentales. Ello confirma, dijo, que las formas de 
organización política no están respondiendo a las demandas del pueblo, lo que deja ver una gran "omisión 
legislativa porque no se está garantizando la educación a los jóvenes y no se cumple con el principio de 
educación universal para todos ellos". En ese sentido, calificó como urgente el emprender otro tipo de lucha, 
porque el estar pidiendo sistemáticamente recursos al Congreso y al gobierno no ha dado los frutos 
necesarios y ahora lo que se requiere es generar una estrategia de lucha diferente junto con los jóvenes que 
aún cuando pasen el examen de ingreso, no van a tener un lugar dentro de la institución. Vera Jiménez 
también anunció que será este próximo 25 de mayo cuando visite la UAEM el ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas para promover su proyecto y desde ahí generar el diálogo y la discusión con miras a un 
constituyente originario para el estado de Morelos. Refirió que Cuauhtémoc Cárdenas visitó el pasado 
miércoles la UAEM para intercambiar posiciones en relación al devenir del estado y del país con miras a 
sumarse a la elaboración de un nuevo constituyente, porque "nosotros creemos que en el ámbito nacional es 
importante y hay que sumar y articular con todas las fuerzas sociales, pero sí les dejamos en claro que 
nosotros estamos empujando un proyecto desde Morelos y puede ser cuna de la iniciativa de un nuevo 
constituyente", expuso. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4149576.htm. 
 
Tendremos que darnos a la tarea de construir un proyecto de esperanza: Alejandro Vera 
“Si en verdad queremos llevar adelante hoy un proyecto de esperanza, nadie lo puede hacer solo, la 
universidad necesita a los pueblos, los pueblos necesitan de la universidad y en ese tejer voces, miradas, 
saberes, los universitarios tendremos que ejercitarnos en la humildad, en la apertura de nuestro corazón y 
nuestro intelecto. Tendremos que hacer el ejercicio del escuchar al otro y desde ese escuchar auténtico 
darnos a la tarea de construir ese proyecto de esperanza que necesitamos”, afirmó el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. En el marco del Encuentro Regional 
Diálogos por la Tradición del Cuexcomate y la presentación del libro El saber tradicional del cuezcomate en 
Morelos, realizados en el auditorio Emiliano Zapata, el rector reflexionó sobre la reunión que sostuvieron el 
Consejo de Representantes de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos y el Colegio de 
Directores, donde expresaron: “denos un proyecto de esperanza, no venimos sólo a pedir, también tenemos 
propuestas y tenemos mucho trabajo”. Alejandro Vera dijo que, “así como la partidocracia ha secuestrado ya 
la democracia y pretende secuestrar nuestra esperanza, lo que hoy se vive en Morelos en cuanto a 
sojuzgamiento del Legislativo por parte del Ejecutivo, es inadmisible, es inaceptable, pone en evidencia que 
las campañas electorales, las elecciones tal y como hoy se realizan, son una profunda farsa, es hora de 
movilizarnos con un ¡ya basta a la farsa electoral! ¡Ya basta con la partidocracia enferma de soberbia!  ¡Ya 
basta con el despojo a nuestros pueblos!”. En este sentido, el rector reiteró la urgencia de conformar el 
Consejo de Participación Ciudadana, “no nos dejemos engañar, recordémosles que de cara a la sociedad 
ellos se comprometieron a que estaría listo antes de terminar el actual periodo de sesiones”. Vera Jiménez 
explicó las razones por las que eligió como emblema de su gestión al cuezcomate y que se expresan en el 
prólogo del libro El saber tradicional del cuezcomate en Morelos, del investigador Óscar Alpuche Garcés, “así 
pues anhelo una universidad en la que el concepto del cuezcomate esté siempre presente, que se construya 
como una troje en la que converjan y dialoguen los saberes. Anhelo una universidad conceptualizada como 
semillero de jóvenes, de ideas, de propuestas y alternativas que podríamos denominar como el cuezcomate 
de la esperanza, de la responsabilidad social, la fraternidad, la solidaridad y la generosidad. Desde mi punto 
de vista, esto es lo que tiene que ser la UAEM”. La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA), unidad 
académica organizadora de estos diálogos de saberes, tuvo como invitados a maestros cuexcomateros de 
Morelos para compartir sus experiencias como constructores de este patrimonio cultural, quienes expresaron 
que por falta de recursos, la tradición de hacerlos para resguardar alimento, cambió para modificar su tamaño 
y venderlos como artesanías. Eduardo Bautista Rodríguez, director de la FCA, hizo un reconocimiento a 
quienes han conservado la tradición de construir los cuezcomates, “son guardianes del alimento básico de 
este pueblo, son guardianes de los granos que día con día se consumen en nuestras comunidades y son 
ejemplo de la cultura de la zona centro sur del país”. Por su parte, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario 
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académico de la UAEM, destacó la importancia de escuchar en la propia voz de sus creadores a los 
cuexcomateros, quienes han tenido un papel preponderante en esta manifestación cultural originaria de 
Morelos. “Se espera que con este encuentro se refuercen los lazos entre quienes resguardan la cultura, la 
historia y los alimentos de este país y quienes desde la universidad intercambian conocimiento y estudian las 
cosas de una manera científica y lógica para contribuir a no olvidar esta práctica ancestral”, dijo Urquiza 
Beltrán. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/tendremos-que-darnos-a-la-tarea-de-construir-un-proyecto-de-
esperanza-alejandro-vera 
 
Inician en la UAEM los “Diálogos Constituyentes” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Centro de Extensión y Difusión de las 
Culturas (CEDiC), dio inicio este día a la serie de Diálogos Constituyentes con el tema “Morelos, estado de 
emergencia” en el auditorio César Carrizales del Campus Norte. Roberto Ochoa Gavaldón, director del 
CEDiC, dijo que estos diálogos tienen como objetivo iniciar con el proceso de construcción de la universidad 
desde un nuevo Constituyente, que incluyan la participación ciudadana de cara a 2018. Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la UAEM, dijo que estos diálogos buscan constituir un proyecto originario para el estado, “y 
desde ahí articularnos con lo que se está haciendo en otras partes del país, conscientes de que lo que se está 
viviendo no va a tener ninguna solución por la partidocracia”. Agregó que es necesario construir otro tipo de 
alternativas “y con estas participaciones se puede enriquecer y tejer de manera colectiva, junto con los 
pueblos, organizaciones y muchos sectores políticos y sociales de nuestro estado que están inconformes con 
los partidos políticos”. Javier Sicilia Zardaín, secretario de Comunicación Universitaria, dijo que la situación del 
país es sumamente grave y actualmente nuestra constitución ha sido sumamente violentada al ser reformada 
más de quinientas veces, “reformas que no han beneficiado más que a los grandes capitales y a los intereses, 
no de la nación y de la gente, sino de grupos económicos nacionales”. Los Diálogos Constituyentes “Morelos, 
estado en emergencia”, dan inicio a una serie de diálogos y en esta ocasión participaron Jaime Luis Brito, 
coordinador de Audiovisual de la UAEM, con el tema de Coyuntura política; Andrés Barreda con el tema de 
Geopolítica de la crisis; Ariel Ramírez Pérez, investigador de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla 
(FESC), con el tema de Seguridad y violencia, y Fernando Hidalgo quien habló sobre Culturas populares. 
Todos los expositores coincidieron en que es necesaria la comunicación entre los sectores sociales para 
lograr un verdadero cambio social en el país. La segunda edición de los Diálogos Constituyentes se llevará a 
cabo el próximo 24 de mayo en el municipio de Cuautla. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inician-en-la-uaem-los-dialogos-constituyentes 
 
Inician en la Universidad Autónoma del Estado los Diálogos Constituyentes 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Centro de Extensión y Difusión de las 
Culturas (CEDiC), dio inicio este día a la serie de Diálogos Constituyentes con el tema “Morelos, estado de 
emergencia” en el auditorio César Carrizales del Campus Norte. Roberto Ochoa Gavaldón, director del 
CEDiC, dijo que estos diálogos tienen como objetivo iniciar con el proceso de construcción de la universidad 
desde un nuevo Constituyente, que incluyan la participación ciudadana de cara al 2018. Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la UAEM, dijo que estos diálogos buscan constituir un proyecto originario para el estado, “y 
desde ahí articularnos con lo que se está haciendo en otras partes del país, conscientes de que lo que se está 
viviendo no va a tener ninguna solución por la partidocracia”. Agregó que es necesario construir otro tipo de 
alternativas “y con estas participaciones se puede enriquecer y tejer de manera colectiva, junto con los 
pueblos, organizaciones y muchos sectores políticos y sociales de nuestro estado que están inconformes con 
los partidos políticos”. Javier Sicilia Zardaín, secretario de Comunicación Universitaria, dijo que la situación del 
país es sumamente grave y actualmente nuestra constitución ha sido sumamente violentada al ser reformada 
más de quinientas veces, “reformas que no han beneficiado más que a los grandes capitales y a los intereses, 
no de la nación y de la gente, sino de grupos económicos nacionales”. Los Diálogos Constituyentes “Morelos, 
estado en emergencia”, dan inicio a una serie de diálogos y en esta ocasión participaron Jaime Luis Brito, 
coordinador de Audiovisual de la UAEM, con el tema de Coyuntura política; Andrés Barreda con el tema de 
Geopolítica de la crisis; Ariel Ramírez Pérez, investigador de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla 
(FESC), con el tema de Seguridad y violencia, y Fernando Hidalgo quien habló sobre Culturas populares. 
Todos los expositores coincidieron en que es necesaria la comunicación entre los sectores sociales para 
lograr un verdadero cambio social en el país. La segunda edición de los Diálogos Constituyentes se llevará a 
cabo el próximo 24 de mayo en el municipio de Cuautla. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/inician-en-la-universidad-autonoma-del-
estado-los-dialogos. 
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Inicia foro "Morelos, estado de emergencia" 
Con el tema "Morelos, estado de emergencia", el Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDiC) de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), puso en marcha una serie de Diálogos, con el 
objetivo de iniciar el proceso de construcción de la universidad desde un nuevo Constituyente, que incluyan la 
participación ciudadana de cara al 2018. En el auditorio César Carrizales del Campus Norte de la UAEM, el 
rector Alejandro Vera Jiménez, dijo que estos diálogos buscan constituir un proyecto originario para el estado, 
"y desde ahí articularnos con lo que se está haciendo en otras partes del país, conscientes de que lo que se 
está viviendo no va a tener ninguna solución por la partidocracia". Agregó que es necesario construir otro tipo 
de alternativas "y con estas participaciones se puede enriquecer y tejer de manera colectiva, junto con los 
pueblos, organizaciones y muchos sectores políticos y sociales de nuestro estado que están inconformes con 
los partidos políticos". Por su parte, Javier Sicilia Zardaín, secretario de Comunicación Universitaria, dijo que 
la situación del país es sumamente grave y actualmente la constitución ha sido sumamente violentada al ser 
reformada más de quinientas veces, "reformas que no han beneficiado más que a los grandes capitales y a 
los intereses, no de la nación y de la gente, sino de grupos económicos nacionales". Todos los expositores 
coincidieron en que es necesaria la comunicación entre los sectores sociales para lograr un verdadero cambio 
social en el país. La segunda edición de los Diálogos Constituyentes se llevará a cabo el próximo 24 de mayo 
en el municipio de Cuautla.  
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4149578.htm. 
 
Muestra UAEM oferta académica en Ayala 
En la explanada de la plaza cívica del municipio de Ayala, este día se realizó la promoción académica de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con Proyección UAEM 2016, en la que tuvieron 
presencia de diversas unidades académicas de la región oriente y poniente del estado, así como de la 
Preparatoria Número Dos. Los representantes de la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, 
expusieron una obra de teatro guiñol titulada “Parasitosis”, en la que mostraron a los asistentes algunos 
métodos para evitar enfermedades gastrointestinales; por su parte, la Escuela de Estudios Superiores de 
Xalostoc, realizó una muestra de plantas cultivadas por los estudiantes de la Ingeniería en Producción 
Vegetal. La Escuela de Estudios Superiores de Atlatlahucan mostró un baile típico, mientras que la 
preparatoria Número Dos de la UAEM y la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla presentaron trabajos 
artísticos. A esta actividad se sumaron el Centro de Extensión y Difusión de las Culturas y la Escuela de 
estudios Superiores de Mazatepec, las cuales presentaron tanto su oferta académica como las diversas 
actividades que realizan. Daniel Suárez Pellycer, coordinador de Proyección UAEM 2016, destacó que  con 
estas visitas la sociedad morelense puede conocer el trabajo que se realiza en la máxima casa de estudios 
morelense y se establezca un mayor vínculo. Antonio Castillo Gutiérrez, director de la Escuela de Estudios 
Superiores de Xalostoc y anfitrión de esta actividad, dijo que la UAEM tiene presencia en 22 de los 33 
municipios del estado, “por eso es importante dar a conocer lo que las facultades, institutos y centros de 
investigación desarrollan en su cotidianidad”. Proyección UAEM contó con invitados especiales, entre ellos 
Beatriz Lázaro Jiménez, directora de Educación del Ayuntamiento de Ayala; Antonio Gutiérrez, director 
interino de la Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc y Francisco Bahena Brito, director de Gobierno del 
municipio de Ayala, entre otros. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/muestra-
uaem-oferta-academica-en-ayala. 
 
Impulsan a jóvenes en Cuernavaca a demostrar sus talentos artísticos 
Con el objetivo de fomentar en los jóvenes de nivel secundaria el interés por la pintura y las artes plásticas y 
lograr la reestructuración del tejido social, el Instituto de Cuernavaca dio inicio al primer taller de artes, 
denominado “Juventudes Artistas”, en el Centro Poder Joven, con la participación de más de 30 estudiantes 
cuernavacenses. A través de la Dirección de Vinculación y Promoción Juvenil del Instituto de la Juventud de 
Cuernavaca, se busca no sólo la reestructuración del tejido social, sino que con la ayuda de estudiantes de la 
Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se pretende descubrir y 
desarrollar el talento de estos adolescentes e incorporarlos a actividades productivas que los alejes de vicios y 
otras malas prácticas. El taller tiene una duración de dos horas todos los martes y miércoles a partir de las 
17:00 horas y concluye el 29 de julio y es totalmente gratuito. En este curso se imparten dos técnicas: 
acuarela y acrílico y el material es proporcionado directamente por el Instituto de la Juventud. “Estamos 
iniciando con la parte de la técnica y la colorimetría y el objetivo es que realicen al menos dos obras sobre lo 
que ellos interpretan en temas como derechos de los jóvenes, valores, perspectiva de género y comunicación 
con lenguaje incluyente”, dijo Monserrath Cárdenas Escalera, directora de esta área. De esta manera, el 
Instituto de la Juventud refrenda el compromiso con las juventudes cuernavacenses y proporcionará los 
espacios para que desarrollen sus talentos, no sólo en cuestiones de arte, sino en temas educativos, 
deportivos y culturales, trabajando siempre de la mano con las instancias municipales correspondientes. 
Capital Morelos, (Redacción), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/impulsan-a-jovenes-en-
cuernavaca-a-demostrar-sus-talentos-artisticos 
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Académicos de UAEM, presas de delincuentes 
Académicos y universitarios que han sido víctimas de la delincuencia en casos como secuestros, extorsiones, 
robo de vehículo, asalto a mano armada, entre otros, exigen resultados favorables al gobierno del estado 
luego de que ya transcurrió la mitad del sexenio del actual gobierno, aseguró Mario Cortés Montes, secretario 
general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (SITAUEM). Indicó que los docentes han sido presas del hampa en los últimos años y 
frecuentemente, razón por la cual muchos de ellos se han visto en la necesidad de cambiar su domicilio y 
teléfonos por delitos graves como el secuestro y la extorsión, los cuales lamentablemente por temor en la 
mayoría de los casos no han sido denunciados ante las instancias correspondientes. Mario Cortés, expuso 
que estos temas de la delincuencia son muy complicados porque muchos maestros han vivido en carne propia 
la ola de violencia que padece la mayoría de los habitantes morelenses. “Es muy delicado y hay maestros que 
no se han arriesgado a denunciar los hechos que han vivido porque les han pedido dinero, y en razón de ello 
la incertidumbre se incrementado entre los maestros universitarios por la exigencia de algunas instancias 
gubernamentales que se revele la nómina de los trabajadores académicos”, aseveró. Reconoció que los 
tiempos no están como para ofrecer información relacionada con los sueldos que perciben para cumplir con la 
transparencia, se puede dar los nombres, cargos y salarios por separado pero no como se pide porque ser 
convierte en poder la información para los delincuentes, por lo que hay temor entre los académicos por 
considerarlo peligroso y un problema grave por las circunstancias laborales que se viven hoy en día. 
“Efectivamente estamos con la incertidumbre de cuándo va a mejorar el aspecto de la seguridad en el estado 
de Morelos, en las diferentes unidades académicas tanto en el municipio de Cuernavaca como fuera como las 
unidades foráneas, por los acontecimientos desagradables que van desde el robo de coches hasta el amago 
de querer quitar la cartera, nosotros estamos al igual que seguramente todos los habitantes de Morelos en 
espera de que de un momento a otro rinda frutos esta política de inseguridad”, puntualizó el líder del  Recordó 
que en términos estadísticos de instituciones nacionales la situación de inseguridad se acentuó en Morelos, 
por lo que el problema es muy complejo y la solución no es fácil, sin embargo, cuestionó que ya pasaron tres 
años en los que se requieren resultados. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78907 
 
El SITAUAEM se opone a la publicación de la nómina universitaria 
Al dar a conocer que los docentes universitarios han sido víctimas de extorsión y secuestro, Mario Cortés 
Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), consideró un riesgo publicar la nómina universitaria con datos 
personales. “El problema de la extorsión y el secuestro es muy delicado, hay maestros que no se han 
arriesgado a denunciarlo, les han pedido dinero. Independientemente de la transparencia, no está el tiempo 
como para dar la información a los delincuentes; la verdad se nos antoja como un problema bastante 
peligroso, un problema grave para las circunstancias laborales de los trabajadores universitarios”. Cortés 
Montes expuso que como organización sindical se encuentran pendientes de las condiciones laborales de sus 
agremiados y consideró que existe incertidumbre de cuándo va a mejorar la seguridad en el estado de 
Morelos, en las diferentes unidades académicas de la UAEM, tanto en el municipio de Cuernavaca como 
fuera. “En las unidades foráneas se han presentado hechos desagradables, desde el robo de coches hasta el 
amago de querer quitar la cartera; estamos igual que todos los habitantes de Morelos, en espera de que de un 
momento a otro rinda frutos la política de seguridad en el estado”. ¿Es grave la inseguridad en Morelos?, se le 
preguntó. “Consideramos que en términos de datos estadísticos y no lo decimos nosotros, lo dicen datos 
nacionales, se ha acentuado mucho la situación (de inseguridad) aquí. La gravedad del problema es compleja; 
la solución no es fácil, pero ya pasaron algunos añitos y sí necesitamos resultados”, dijo Mario Cortés. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88626-el-sitauaem-se-opone-a-la-publicacion-de-la-
nomina-universitaria.html 
 
Carta abierta a Graco Ramírez  
Es difícil llamarte estimado gobernador, mucho más decirte querido Graco. Tu cinismo y tu incapacidad para 
dialogar se han vuelto tan monstruosos que dejan poco sitio para esos calificativos. Así es que no teniendo 
otra manera de dirigirme a ti, entro directo en el tema. Morelos, aunque te empeñes en negarlo maquillando 
cifras, sobornando a la prensa, corrompiendo diputados o amedrentando y calumniando a opositores, es un 
desastre de despojo, asesinatos, secuestros, desapariciones, corrupción e impunidad. Esa realidad no 
empezó contigo. Viene de lejos. Se ahondó en los noventa con el gobierno priista de Carrillo Olea, se hizo 
más profunda con las administraciones panistas de Estrada Cajigal y Marco Antonio Adame, y ha empeorado 
con tu gobierno perredista. El problema, por lo mismo, y como siempre lo he dicho, es sistémico. Es la 
consecuencia del pudrimiento de las partidocracias y de las instituciones del Estado. Quienes no te conocían -
eres un buen retórico y un experto en el oportunismo mediático- y aun se aferraban a la ilusión de que en 
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México existe una democracia e instituciones políticas, creyeron en tu discurso y te llevaron a la gubernatura. 
Rápidamente los decepcionaste. Ya nadie en Morelos cree en que eres un hombre de izquierda con una 
nueva visión. Te miran como parte de esa cultura caciquil llamada PRI que ha corrompido la vida política y 
buena parte del esqueleto moral de esta nación: un trepador, un residuo del virreinato para quien gobernar 
significa tomar posesión de un patrimonio que puede explotar, vender y destruir a su antojo. Ya no te 
distinguen de tus antecesores. Tampoco de Javier Duarte, de Eruviel Ávila ni de tantos “gobernantes” que 
tienen sumido al país en el horror y la miseria. Querría discutir este tema a fondo y ahondar en tus múltiples 
traiciones y agravios. Pero no alcanza el espacio. Me concentro en uno: las fosas clandestinas de Tetelcingo, 
en Cuautla. Te resumo la historia. 24 de mayo 2013, Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, comerciante de 
31 años en el municipio de Cuautla, es secuestrado. 3 de junio, se descubre su cuerpo en un barranco del 
municipio de Ayala y es llevado al Semefo. La familia lo identifica. La fiscalía pide dejarlo allí para continuar 
con las investigaciones y llevar el caso a un juzgado. El cadáver desaparece misteriosamente. 4 de diciembre 
2014, la familia se entera, después de una búsqueda desesperada, que el cuerpo de Oliver fue inhumado el 
28 de marzo de 2014 en una fosa común, en Tetelcingo, de tres por seis metros cuadrados y cuatro de 
profundidad. Luego de presiones, la familia logra que se exhumen los cadáveres. Se hace con trascabos, sin 
protocolos forenses, como se hizo la inhumación. El cuerpo de Oliver está en el fondo, es el último de 150, 
según el parte de la policía de Cuautla, de 118 según la fiscalía, que vuelve a enterrarlos como bolsas de 
basura, con carpetas de investigación incompletas, extraviadas o inexistentes. ¿Por qué, sabiendo que hay 
más de 30 mil desaparecidos en el país, 89 en tu administración, permitiste u ordenaste hacer esa 
monstruosidad? ¿Por qué el 28 de marzo, día en que el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad 
conmemoraba su tercer aniversario, y tú declarabas, públicamente y en consonancia con la ley de víctimas, 
esa fecha como el “Día estatal de las víctimas”, tu fiscalía enterraba clandestinamente esos cuerpos? 
Clandestinamente, porque se hizo en un panteón irregular, con identificaciones imprecisas, y muy pocos lo 
sabían. ¿A ese grado llega tu perversidad, tu odio, tu capacidad de mentir? ¿O es sólo uno de los graves 
síntomas de la confusión, ineptitud y erratismo de tu gobierno? ¿Por qué te has negado a exhumar los 
cuerpos y a que la exhumación se realice en colaboración con la Comisión Científica de Identificación 
Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos? ¿Por qué, lejos de llamar a cuentas al exfiscal 
Rodrigo Dorantes, que hizo posible esa atrocidad y fue señalado por tu secretario de Seguridad Pública como 
un probable delincuente, es ahora delegado de la PGR en Durango? ¿Quieres ocultar desapariciones 
forzadas, ejecuciones extrajudiciales y colusiones del crimen organizado con funcionarios del Estado? 
¿Cuántas fosas más de ese tipo hay en Morelos? Sabemos que la Fiscalía compró dos más en Tetelcingo y 
que hay otra en Jojutla con cerca de 60 cuerpos. El tema es gravísimo y mis preguntas más que pertinentes. 
Por ello, miles de familias de desaparecidos te exigen por mi voz que las respondas y que, como muchas de 
ellas lo han solicitado, se exhumen los cuerpos en colaboración con la PGR, la CNDH, los expertos forenses 
de la UAEM y una comisión de víctimas. No queremos que nos responda tu nuevo fiscal. Un hombre sin 
independencia, que poco a poco se enreda en esta negligencia criminal. Ni tu secretario de Gobierno, otro 
hombre sin libertad de espíritu. “El mayordomo”, lo llama la gente. Sino tú, responsable del estado que 
gobiernas como un cacique. Si no lo haces, si tu partido, la Cámara y las instancias federales a las que hemos 
recurrido no te obligan a hacerlo y a que asumas responsabilidades, como marca la justicia, sabremos que es-
tamos solos a merced del crimen, y que solos deberemos rehacer todo. Además opino que hay que respetar 
los Acuerdos de San Andrés, detener la guerra, liberar a José Manuel Mireles, a sus autodefensas y a todos 
los presos políticos, hacer justicia a las víctimas de la violencia, juzgar a gobernadores y funcionarios 
criminales, boicotear las elecciones, devolverle su programa a Carmen Aristegui y exhumar e identificar los 
cuerpos de las fosas de Tetelcingo. 
Proceso, 280416, (Javier Sicilia), 
http://www.proceso.com.mx/438783/carta-abierta-a-graco-ramirez. 
 
Calidad del agua, responsabilidad de ayuntamientos no de CEAGUA 
El titular de la Comisión Estatal del Agua (CEAGUA), Juan Carlos Valencia Vargas, se dijo sorprendido de la 
intención del presidente municipal de Tlaquiltenango, Enrique Alonso Plascencia, quien aseguró que iniciará 
un procedimiento legal por omisión de responsabilidades por la presencia de arsénico en el agua de la 
comunidad de Huautla. Ayer, el alcalde presentó a un equipo de investigadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Universidad de 
Niza, Francia, que se encargará de documentar y determinar los niveles de arsénico y otros metales pesados 
en el agua que se usa en la comunidad de Huautla, ranchería ubicada en la sierra del mismo nombre que en 
antaño se dedicaba a la minería. El edil calificó como “grave” el hecho de que los habitantes de esta 
comunidad sigan usando el agua para uso doméstico sin que las autoridades, como la CEAGUA o la 
Secretaría de Salud, hayan hecho algo para evitar riesgos a los pobladores. Cabe destacar que la presencia 
de arsénico se conoce desde hace al menos 10 años, pero a través de este tiempo los diferentes titulares del 
organismo operador de agua potable municipal reportaban que los niveles de este elemento químico se sitúan 
un rango bajo. 
El Regional del Sur, p.5, (Yesenia Daniel), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78900 
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Presenta UAEM equipos femenil y varonil de futbol americano 
En el marco de la presentación de los equipos femenil y varonil de futbol americano, Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la UAEM, realizo un reconocimiento a los iniciadores del futbol americano estudiantil en la 
universidad, “recordamos esos emotivos momentos que nos dieron los Mandriles, las Pirañas, las Panteras y 
finalmente, los primeros Venados, quienes hace 30 años compitieron en la Organización Nacional Estudiantil 
de Fútbol Americano, luego en la Conferencia Nacional de Futbol Americano y más tarde en la Liga Mayor, 
con resultados que nos enorgullecen”. El rector celebró que tras ocho años de ausencia los equipos 
representativos de futbol americano de la UAEM regresen a formar parte  del deporte universitario, “sabemos 
que las dos ligas en las que ya están participando, son de las más importantes de la región centro sur del 
país, con un alto nivel competitivo, donde se enfrentarán a equipos muy consolidados y con una gran tradición 
en este apasionante deporte. Pero también sabemos que las Venadas y los Venados de la UAEM harán un 
gran papel con esa mentalidad y actitud de triunfo que ya tienen. De verdad, nos congratulamos de tener 
ahora su presencia en las canchas universitarias”. A nombre del equipo, Miguel Ángel Tinajero, agradeció la 
oportunidad que se les da de mostrar que el futbol americano es institucional, da presencia, prestigio y sobre 
todo, “da vida en el día a día universitario como parte fundamental de las actividades de la comunidad 
estudiantil”. Vera Jiménez dio la patada inaugural a las actividades de ambos equipos y se tomó la foto con los 
48 hombres y las 28 mujeres que integran los representativos varonil y femenil. Los equipos de futbol 
americano están conformados en un 90 por ciento por estudiantes de las distintas unidades académicas de la 
máxima casa de estudios morelense, actualmente el equipo femenil participa en Asociación Femenil de Futbol 
Americano Equipado (AFFE), mientras que el equipo varonil compite en la Organización de Futbol Americano 
de Morelos (AFAMO), dos de las ligas más importantes de la región centro sur de país. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/estadio/presenta-uaem-equipos-femenil-y-varonil-de-futbol-americano 
 
Presentan equipos de futbol americano de la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, reconoció el 
talento que han mostrado ambos equipos Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del 
estado de Morelos (UAEM), fue el encargado de presentar oficialmente a Venados y Venadas UAEM, equipos 
de futbol americano que representan a la máxima casa de estudios de la entidad. La ceremonia se realizó 
ayer en la cancha de futbol del campus Norte, donde Vera Jiménez no perdió la oportunidad de reconocer a 
los iniciadores de este deporte a nivel universitario. “Recordamos esos emotivos momentos que nos dieron los 
Mandriles, las Pirañas, las Panteras y finalmente los primeros Venados, quienes hace 30 años compitieron en 
la Organización Nacional Estudiantil de Fútbol Americano, luego en la Conferencia Nacional de Futbol 
Americano y más tarde en la Liga Mayor, con resultados que nos enorgullecen”, comentó el rector de la 
UAEM. Actualmente, Venados compite en la Organización de Futbol Americano de Morelos (Ofamo), mientras 
que Venadas participa en Asociación Femenil de Futbol Americano Equipado (AFFAE), donde ganaron en la 
segunda semana de hostilidades 48-06 a Cougars Morelos, dentro de la temporada Primavera. “Sabemos que 
las dos ligas en las que ya están participando, son de las más importantes de la región centro sur del país, 
con un alto nivel competitivo, donde se enfrentarán a equipos muy consolidados y con una gran tradición en 
este apasionante deporte. “También sabemos que las Venadas y los Venados de la UAEM harán un gran 
papel con esa mentalidad y actitud de triunfo que ya tienen. De verdad, nos congratulamos de tener ahora su 
presencia en las canchas universitarias”, agregó. El rector estuvo acompañado de los jugadores de ambos 
equipos, así como del coordinador de Formación de Cultura Física y Deportes de la UAEM, Jorge Juárez 
Cuevas; Miguel Ángel Tinajero, head coach del equipo; Abel Osamendi, coach de línea ofensiva; y Arturo 
Aldave, coach de quarterbacks y corredores. Por su parte, Juárez Cuevas se congratuló de la incorporación 
del futbol americano a las actividades universitarias, por lo que ahora la UAEM contará con 33 disciplinas 
deportivas en las que participa la comunidad universitaria. A nombre del equipo, Miguel Ángel Tinajero 
agradeció la oportunidad de demostrar que el futbol americano es institucional, da presencia, prestigio y sobre 
todo, “da vida en el día a día universitario como parte fundamental de las actividades de la comunidad 
estudiantil”. Luego de la presentación, el rector dio la patada inaugural a las actividades de ambos equipos y 
se tomó la foto con los 48 hombres y 28 mujeres que integran el representativo varonil y femenil. Los equipos 
de futbol americano están conformados en un 90% por estudiantes de las distintas unidades académicas de la 
máxima casa de estudios morelense. 
La Unión de Morelos, p.39, (Elizabeth Díaz), 
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/88652-presentan-equipos-de-futbol-americano-de-la-
uaem.html 
 
Presenta la Universidad del estado a sus equipos de futbol americano 
En la universidad de Morelos se está buscando dar cabida al mayor número de disciplinas deportivas, y 
aunque siempre ha sido el fútbol americano un deporte atendido, en esta ocasión fue el propio rector, 
Alejandro Vera Jiménez, el encargado de dar la patada original del certamen 2016 de la especialidad, lo 
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mismo para las damas que para los caballeros, teniendo a Arturo Aldave Trulín como el responsable del 
proyecto, lo que es una garantía de que las cosas saldrán bien, como que cuenta con gran experiencia en 
estas lides y superiores, además de conocimient0os bastos para que los conjuntos universitarios respondan a 
la confianza que las autoridades pusieron en ambos escuadrones que van a luchar por estar en los primeros 
planos de sus respectivos eventos, porque para eso se preparan. Aldave Trulín inició en estos menesteres 
desde los tiempos de los Jaguares de Cuernavaca, en donde Pupsy Gudiño estaba al frente y se llegó a 
conformar el club de fútbol americano más importante de la entidad en las categorías infantiles, tanto que fue 
el que logró que después surgieran otros clubes, cuando algunos padres de familia se fueron separando para 
formar sus propios escuadrones, siendo el segundo el equipo de Broncos, y con los amarillos se cuenta a 
Mauricio Vega Chavaje, Jorge McDonald, entre los más importantes, quienes hicieron toda una época en esta 
disciplina, y luego estuvieron en varios clubes, pero el que más tiempo ha estado es Arturo, entre otros, con 
Panteras, cuadro que llegó a convertirse en el más importante de la entidad en este deporte, jugando, entre 
otros escenarios, en la cancha de la preparatoria número uno, y sus números son positivos, y Arturo se ha ido 
y ha regresado, pero cuando se va es sólo para hacer una pausa y regresar, y nuevamente está de regreso. 
Al frente de los escuadrones de los Venados de la Universidad, lo mismo para las damas que para los 
caballeros, se tendrá, además de Arturo Aldave Trulín a Miguel Ángel Tinajero, lo que fue dado a conocer ayer 
en el momento en el cual Vera Jiménez se dirigía a los participantes a dar el mejor de sus esfuerzos, salir a 
morirse en la raya, a pelear con honor, con dignidad y a no darse por vencidos jamás, porque se llevan los 
colores universitarios. De acuerdo a la información oficial de la máxima Casa de Estudios de Morelos, sobre 
este punto, “en conferencia de prensa celebrada la mañana de hoy jueves 28 de abril (ayer), el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, presentó formalmente a los 
equipos varonil y femenil de futbol americano “Venados de la UAEM” en el deporte de las tacleadas, donde se 
cuentan muchos campeonatos. “Actualmente el equipo femenil participa en Asociación Femenil de Futbol 
Americano Equipado (AFFE) mientras que el equipo varonil compite en la Organización de Futbol Americano 
de Morelos (AFAMO) dos de las ligas más importantes de la región centro sur del país”, existiendo confianza 
en que se está siempre en la disputa de los puestos grandes. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/presenta-la-universidad-del-estado-sus-equipos-de-
futbol-americano. 
 
Presenta la UAEM equipos femenil y varonil 
Ayer por la mañana fueron presentados los equipos de fútbol americano varonil y femenil, evento realizado en 
la cancha de fútbol del Campus Norte y ante los medios de comunicación, el rector de la Máxima Casa de 
Estudios, Alejandro Vera Jiménez, hizo un reconocimiento a los iniciadores del futbol americano estudiantil en 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), "recordamos esos emotivos momentos que nos 
dieron los Mandriles, las Pirañas, las Panteras y finalmente, los primeros Venados, quienes hace 30 años 
compitieron en la Organización Nacional Estudiantil de Fútbol Americano (ONEFA), luego en la Conferencia 
Nacional de Futbol Americano y más tarde en la Liga Mayor, con resultados que nos enorgullecen". Continuó 
y dijo que: "Para la UAEM la promoción y la incentivación del deporte ha sido siempre una vertiente 
fundamental de sus actividades académicas sustantivas, en tanto un medio idóneo para el aprendizaje, el 
desarrollo humano y la formación integral de sus estudiantes, quienes a través de su práctica cotidiana 
adquieren valores que les facilitan conformar su carácter, su identidad y sentido de pertenencia, generando 
procesos sociales, cognitivos y psicomotores orientados al florecimiento de valiosas cualidades personales 
como la fraternidad, el servicio a los demás, la perseverancia, el valor, el trabajo en equipo, la fuerza de 
voluntad, la lealtad y la resistencia", expresó el rector de la UAEM, Alejandro Vera. El líder de los 
universitarios celebró que tras ocho años de ausencia los equipos representativos de fútbol americano de la 
UAEM regresen a formar parte del deporte universitario, "sabemos que las dos ligas en las que ya están 
participando, son de las más importantes de la región centro sur del país, con un alto nivel competitivo, donde 
se enfrentarán a equipos muy consolidados y con una gran tradición en este apasionante deporte. Pero 
también sabemos que las Venadas y los Venados de la UAEM harán un gran papel con esa mentalidad y 
actitud de triunfo que ya tienen. De verdad, nos congratulamos de tener ahora su presencia en las canchas 
universitarias". El rector estuvo acompañado de los jugadores de ambos equipos, así como del coordinador de 
Formación de Cultura Física y Deportes de la UAEM, Jorge Juárez Cuevas; Miguel Ángel Tinajero, Head 
Coach del equipo; Abel Osamendi, Coach de línea ofensiva y Arturo Aldave, Coach de quarterbacks y 
corredores. Alejandro Vera, hizo un llamado para que a través de esfuerzos como este y de la puesta en 
marcha de proyectos colectivos y solidarios, "podamos contribuir a recuperar y crear espacios incluyentes y 
participativos donde el deporte, las artes, la cultura, la ciencias y en general la creatividad de los jóvenes se 
convierta en generadora de alternativas, viables y oportunas que nos de la posibilidad, como ciudadanos y 
como pueblos, de salir adelante de esta situación que estamos viviendo". Por su parte, Juárez Cuevas, se 
congratuló de la incorporación del fútbol americano a las actividades universitarias, por lo que ahora la UAEM 
contará con 33 disciplinas deportivas en las que participa la comunidad universitaria. A nombre del equipo, 
Miguel Ángel Tinajero, agradeció la oportunidad de desmostar que el fútbol americano es institucional, da 
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presencia, prestigio y sobre todo, "da vida en el día a día universitario como parte fundamental de las 
actividades de la comunidad estudiantil". Luego de la presentación, el rector dio la patada inaugural a las 
actividades de ambos equipos y se tomó la foto con los 48 hombres y las 28 mujeres que integran los 
representativos varonil y femenil. Los equipos de fútbol americano están conformados en un 90 por ciento por 
estudiantes de las distintas unidades académicas de la Máxima Casa de Estudios morelense, actualmente el 
equipo femenil participa en Asociación Femenil de Fútbol Americano Equipado (AFFE), mientras que el equipo 
varonil compite en la Organización de Fútbol Americano de Morelos (AFAMO), dos de las ligas más 
importantes de la región centro sur de país. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4149367.htm. 
 
Licitación Pública 
Se publica la convoca al Procedimiento de Licitación Pública Nacional LP10/2016 “Adquisición de la póliza de 
segurio del parque vehicular para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”. 
La Jornada, p.16. 
 
Breverías Culturales 
"ANIMAL": Un ejercicio ritual donde la intervención del cuerpo de la artista emerge a través de sonidos, 
máscaras, movimientos y se vuelve: cerdo y toro. Máscaras y sensaciones hiperrealistas crearán situaciones 
a través de la improvisación, la provocación, el asombro y la estética; abrirá el contacto con otros cuerpos, 
otras realidades, en una acción artística y escénica que logra el paso al animal. Performance con Yuliana Neri 
Arriaga en el auditorio de la Facultad de Artes de la UAEM a las 12 horas, actividad gratuita. Actual Becaria 
del Programa de Estímulo a la Creación y Desarrollo Artístico (PECDA). JÓVENES CANTORES DE 
MORELOS, Director Abrham Tinoco, presentará la obra "Carmina Burana" de Carl Orff, en el marco de la 
XXXII Semana de la Química e Ingeniería, en el auditorio General Emiliano Zapata en el campus Chamilpa de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a las 12 horas, entrada libre. “CUERNAVACA EN 
PRIMAVERA”, Inauguración de la exposición colectiva en el Centro Universitario de los Belenes a las 19 
horas. 
El Regional del Sur, p.15, (Bonifacio Pacheco), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78874 
 
Radiografía del poder  
Según el columnista: (…),Quien dice que ir tras el gobierno estatal no es su objetivo es el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Nosotros lo seguimos 
considerando como un cuadro que tiene el nivel para ello, ya sea por algún partido o de manera 
independiente. A lo mejor y la mayoría de los que aspiran no tienen hoy el alcance y popularidad que les 
garantice, primero, ser candidatos y luego ganar la justa electoral. Sin embargo de algo podemos estar 
seguros, cualquiera de ellos haría un papel mucho más decoroso que Ramírez Garrido.  
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 

Estatal:  
 
Egresados de enfermería reclaman a la Cruz Roja entrega de título y cédula 
Egresados de la Escuela de Enfermería en nivel bachillerato técnico de la Cruz Roja, se manifestaron a las 
puertas de las instalaciones de esta institución, para demandar que les entreguen el título y cédula 
profesional, pues concluyeron esos estudios desde hace varios años, en algunos casos desde el 2011 y pese 
a haber pagado todos los trámites, no les han dado la documentación correspondiente. Por su parte, la 
delegación Morelos de la institución informó que el problema radica en burocratismo en la Dirección General 
de Educación Tecnológica Industrial, y destacó que la calidad de la formación impartida incluso es reconocida 
a nivel nacional en sus diferentes programas de estudio. Alumnos y padres de familia se presentaron en dicha 
institución, ubicada en la colonia Satélite de Cuernavaca, donde pidieron que las autoridades resuelvan el 
problema o de lo contrario en días posteriores tomarán la escuela. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88628-egresados-de-enfermeria-reclaman-a-la-cruz-
roja-entrega-de-titulo-y-cedula.html 
El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78893 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/exigen-titulos-y-cedulas-profesionales-a-la-cruz-roja 
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Invierte UTEZ en infraestructura deportiva 
Con el objetivo de ofrecer espacios que promuevan una vida saludable entre los estudiantes de la Universidad 
Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ), se entregó a la comunidad universitaria, la 
segunda etapa del complejo deportivo. Las obras consistieron en la construcción de una cancha para practicar 
voleibol y la remodelación de la de futbol rápido, en ambas acciones se invirtió casi un millón de pesos. El 
campus cuenta con un campo de futbol soccer y una cancha de baloncesto y se construye –como parte de la 
tercera etapa del complejo deportivo- una alberca semiolimpíca, asimismo se tiene programado la edificación 
de un gimnasio – auditorio. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/invierte-utez-en-infraestructura-deportiva 
 

Nacional: 
 
Finaliza paro en vocacionales del IPN 
El director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y representantes de la 
Asamblea General Politécnica acordaron anoche finalizar con el paro en 16 vocacionales que se mantenía 
desde hace más de una semana. Después de casi ocho horas de negociaciones, comenzadas alrededor de 
las 14:00 horas, se estableció reanudar labores en los planteles. El IPN en su portal de internet dio a conocer 
la minuta con los acuerdos tras dos días de negociaciones, que también incluyen continuar con el diálogo para 
atender las demandas de los estudiantes. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/958176.html 
El Universal, (Julián Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/29/trazan-ruta-de-solucion-paro-en-ipn 
La Jornada, p.38, (Arturo Sánchez Jiménez y César Arellano García), 
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/df/paro_IPN-director_IPN_acuerdos-
dialogo_estudiantes_director_IPN_0_727727665.html 
 
Abandera Graue a la selección de la UNAM que asistirá a la Universiada Nacional 2016 
El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, abanderó y tomó juramento deportivo a la selección de 183 
alumnos que representará a esta casa de estudios en la Universiada Nacional 2016, a celebrarse en la ciudad 
de Guadalajara del 1 al 15 de mayo. En el acto –realizado en el Frontón Cerrado de esta casa de estudios– 
destacó que para la Universidad Nacional es tarea fundamental promover la práctica de algún deporte en el 
proceso formativo de su comunidad estudiantil y apoyar a los atletas de alto rendimiento, dado que en México 
30 por ciento de la población infantil es obesa y 70 por ciento de los adultos tienen alguna forma de obesidad. 
Dentro de quienes practican alguna actividad física se encuentra el deporte competitivo representado por 
“ustedes, que provienen de 20 escuelas y sabemos que al representarnos darán su mayor esfuerzo. Vayan a 
Guadalajara con pasión, entusiasmo y alegría. Compitan y háganlo con el entusiasmo propio de un 
universitario”, subrayó 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/958156.html 
 
Impulsan SEP y estados programa de "Cero rechazados" 
La Federación y los estados que forman parte de la Zona Metropolitana acordaron llevarán cabo el programa 
de "Cero rechazados" para garantizar que los estudiantes de nivel medio superior tengan un espacio en el 
nivel superior en la Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo y Morelos. "Lo que vamos a estar 
garantizando es que todos aquellos alumnos que hayan concluido la educación media superior de la Zona 
Metropolitana puedan tener un lugar en la educación superior", anunció el titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer. El funcionario federal, explicó que la intención es ofrecer las 
facilidades, la información y los apoyos para que ese plan pueda llevarse a cabo. "Incluye, por supuesto, y 
esta es la parte fundamental, que todos los espacios que se ofrezcan a quienes terminen la educación media 
superior sean en instituciones de calidad, que no sea en contraparte un engaño para los alumnos y para sus 
familias dar ofertas de educación que no tienen calidad y por lo tanto después no encuentren opciones en el 
mercado laboral", explicó. 
El Universal, (Emilio Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/04/28/impulsan-sep-y-estados-programa-de-
cero-rechazados 
La Jornada, p.38, (Laura Poy), 
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/politica/Nuno_dialogo_IPN-vocacionales_paro_IPN-
Nuno_herencia_plazas-reforma_educativa_0_727727446.html 
 
Amenazan a politécnico si denuncia a grupo porril 
Un estudiante del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que representa a su escuela ante el organismo 
colegiado más importante de la institución, el Consejo General Consultivo, fue amenazado que si denunciaba 
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a los grupos porriles, sus padres lo pagarían. Consejeros alumnos expusieron esta situación ante el 
presidente del consejo y director general del Poli, Enrique Fernández Fassnacht. El funcionario dijo que las 
autoridades politécnicas y los estudiantes trabajan en la creación de un sistema de denuncia segura. Se 
tratará de un esquema que permitirá hacer señalamientos anónimos, el cual, dijo el funcionario, podría ser el 
principio de la eliminación de este problema en el IPN, partiendo de la base de que existe, por supuesto. 
La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez y César Arellano). 
 
Conceden reconocimiento internacional a bióloga nayarita 
María del Rocío Vega Frutis, docente investigadora del Programa de Biología de la Unidad Académica de 
Agricultura de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), recibió en Europa el premio internacional L’Oréal-
Unesco-Conacyt-AMC, en la Maison de la Mutualité en París, en la categoría Talentos Internacionales 
Emergentes, lo cual la convierte en una de las 15 científicas mexicanas galardonadas. Mediante un 
comunicado emitido ayer por la Secretaría de Investigación y Posgrado de la UAN, la investigadora de 
Agricultura señaló que gracias al esfuerzo, dedicación y entrega que aplicó en su proyecto, denominado 
Diversidad y características funcionales de los hongos micorrizógenos arbusculares en la reserva de San Juan 
en Nayarit, se le abrieron las puertas para participar a escala internacional. 
La Jornada, p.2, (Myriam Navarro). 
 
 

Internacional: 
 
Científico mexicano dará cátedra en una institución élite de Berlín 
El científico mexicano David Barkin ofrecerá un seminario en mayo próximo en la Universidad Humboldt, la 
más renombrada en Alemania por su nivel académico y científico. Barkin, quien recibió el Premio Georg 
Forster 2015 por la fundación alemana Alexander von Humboldt, terminará en agosto de este año su estancia 
en Berlín, donde lleva a cabo investigaciones sobre el impacto social del cambio climático.  La estancia del 
científico mexicano y el trabajo que la Universidad Humboldt le posibilita llevar a cabo en Alemania ya ha 
tenido resultados positivos para el intercambio académico y de estudiantes de los dos países. El experto 
mexicano ha concretado acuerdos para que estudiantes mexicanos, en especial de la Universidad Autónoma 
Metropolitana, donde imparte cátedra, tengan oportunidades de viajar a Alemania para continuar sus estudios. 
La Jornada, p.2, (Notimex). 
 
Estudiantes en Chile 
En medio de protestas y refriegas con la policía, líderes universitarios acusaron este jueves al ministerio de 
Hacienda de limitar el número de alumnos que este año estudiarán gratis y de impedir las reformas 
estructurales por las que luchan en la calle hace cinco años.  Las protestas siguen al anuncio del miércoles de 
la ministra de Educación, Adriana del Piano, quien dijo que este año unos 125.000 jóvenes de planteles 
superiores estudiarán gratis, la mitad de lo ofrecido por la presidenta Michelle Bachelet durante su campaña 
electoral. Son ellos quienes definen las políticas de educación, de salud, es quien pone la plata, pone las 
reglas y eso es lo que ha estado haciendo: limitando la gratuidad, los alcances de la reforma, y por lo tanto 
impidiéndonos avanzar hacia la reforma estructural que nosotros hemos venido pidiendo, declaró a la prensa, 
completamente mojada por los chorros de agua, Marta Matamala, vocera de la Confederación de 
Federaciones de Estudiantes de Chile, Confech. 
La Jornada, p.2, (Notimex). 
 
Generan un músculo cardíaco a partir de prepucio humano 
El tejido del prepucio humano, si se le añaden los compuestos químicos adecuados, puede actuar como 
músculo cardíaco y contribuir a la recuperación tras un ataque de corazón, según publica este jueves la 
revista especializada Science. Un equipo de investigadores de la Universidad de Cornell, en Ithaca (Nueva 
York), ha conseguido que tejidos no cardíacos hagan bombear la sangre desde el corazón, mediante el 
desarrollo de unos determinados compuestos. Al parecer, el prepucio humano constituye el material idóneo, 
por ser un tejido liso y flexible, para convertirse en cardiomiocitos, las células del músculo cardíaco que 
ayudan a latir al corazón. Mediante la administración de los compuestos adecuados en dicho tejido, los 
investigadores han logrado no introducir ningún tipo de material genético que pueda crear mutaciones no 
deseadas o provocar un crecimiento celular descontrolado. 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/28/generan-un-musculo-cardiaco-
partir-de-prepucio-humano 
 


